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子育て未来フェス 2023概要

～新たな学びのプロローグ～第67回帯広市PTA連合会研究大会 兼 子育て研修会

右のQRコードにて当日の様子をお知らせしていますので、一度ご覧ください ▶

『子育て未来フェス』は従来『帯広市 PTA 連合会研究大会』という名称で実施していましたが、今年度よ
り呼称もライトなものに変更し、より多くの方に参加いただけるよう、前半・後半に時間帯を分けて各5分科
会ずつ実施することとしました。当日は100名を超える方々にご参加いただき大盛況の中で会が進行されま
した。終了後のアンケートでは70名の方から回答をいただき、来年度以降の運営につながる糧となりました。
子育て未来フェス2023の開催にあたり、ご協力いただいた皆様、ご参加いただいた皆様、本当にありがと
うございました。また来年度、進化した子育て未来フェスでお会いしましょう！

帯広市PTA連合会HPヘ▶

大会テーマ

2023年11月19日（日）13:00～16:00 とかちプラザ

 『現在（いま）から未来（みらい）へ』



貴戸：実は今年度のフェスは
『給食センターの肉じゃが
を再現する』という意見が出た
んですが、調理室の予約が取れなく
て断念しました。

貴戸：もちろんです！

うわ～！大人気のメニュー！
肉じゃが食べたかったー！！

部長座談会！

社会総務部部長

矢 野　義 和
（第一中）

広報部部長

中 山　史 也
（西　小）

子育て教育部部長

貴 戸　武 利
（開西小）

令和
第2回!?

帯広市 PTA 連合会の部を紹介！ 各部の部長が集まって話しました。
『部長のグループ LINE』はあるけど、対面で3人で話す機会って意外と無かったようです。
 さて、どんな話が聞けるでしょうか？？笑

Ｑ． 社会総務部の活動を教えて！
矢野：①会長交流会の運営
　　②中学校単位のグループ会議の運営
　　③各学校の安全マップの集約
を行っています。
　会長交流会は今年度２回行いました。1回目は
会議のみだったのですが、２回目は思い切って二
部制とし、一部は会議・二部は懇親会という形
で行いました。
　会議だけにしてしまうと堅い話で終わってしま
うし、懇親会だけにしてしまうと飲まない人は敬
遠してしまうかなと思い、二部制にしたところ、
一部も二部も参加してくださる方が多かったです。

色々な共有ができて、
本当に良い会でした！

会長交流会の
出席率、
高かった
ですよね！

Ｑ．グループ会議はどうやって行っているの?
矢野：もともと地域のブロック制だったものを
中学校単位のグループ制に変えて、今年度は２
回行っています。
　『だいたいの時期』と『テーマ』と『２
回目の会議は懇親会という形で行ってく
ださい』という感じで、各中学校にお任せして
グループ会議を行っていただきました。
　グループ内の親睦や共有を軸とし、『先生が報
告書を作成する』という負担を減らせた事もひと
つの成果です。

先生の働き方改革にも
つながっているんですね～

Ｑ．今後の部の
展望を教えて！！
矢野：活動の制限がな
くなったこともあり、よ
り会長の皆さんが参加した
くなるような会長交流会の企画を考えて
いきたいと思います！

Ｑ．安全マップはどうやって作っているの?
矢野：各学校にお任せして、毎年必要があれば
更新していただいています。
　「なるほど！」と思ったのが、市街地は交通量
が多いとか雪山が高いとか子ども１１０番の家が
ある、といった内容なんですけど、農村部は『ク
マ出没注意』のクマ印が多いんですよ！

クマ印―――！
(；゚Д )゚(；゚Д )゚(；゚Д )゚

矢野：帯広市ＰＴＡ連合会のＨＰには各学
校の安全マップが掲載されているので、
ぜひ確認してみてくださいね！

Ｑ．「子育て未来フェス」では分科会のテーマや
講師の方はどのように選んでいるの？

Ｑ．「子育て未来フェス」で印象に残っている事は？

貴戸：５～６月に部会を開催し、部員さん
達の投票で『聴きたい講演内容』の
候補を出します。その後に皆さんに投票し
て頂き、今年の聴きたい講演内容ランキ
ングを作ります。主に副部長さん達に動
いていただきながら、講演内容ランキ

ングの上位から順にお話をして頂ける講師を探します。
活発に意見が出ているんですね！
今年度のフェスも、どれも興味深い内容でした

優秀な部員さんたち
ですね！！

貴戸：部員さん達が自発的に動いてくれ
て、頼もしかったです。

Ｑ．「子育て未来フェス」で大変だった事は？
貴戸：子育て教育部の部長は、常に『準備の進捗』と『来
場者数』を気にして一年を過ごすことになると思います。
　世の中がコロナ明けで忙しく動いた年ということもあり、
自分も皆さんも忙しくてなかなか日程調整も難しく ... とい
う状況で進めました。

コロナ明けで、みなさん忙しく
なりましたよね～。

Ｑ．第１０５号の広報誌はどのように進められてきたの？
中山：今回は見開きページでこの座談
会を織り交ぜ、各部の活動を紹介でき
たら、という思いから始まったんですよ！

中山：ですので、今回は色々お話を聞かせていただけて、
広報部の役割を果たせたんじゃないかと思っています。

Ｑ．広報誌はどのように作成しているの？
中山：年２回の発行に対し、会議を重ね、前回反省からア
イデアフラッシュ、選定等、本当にいちから作っているん
ですよ。

いちから( Д゚ )゚･･･って！
た…大変ですね (； ･́ω･)

Ｑ．今後の部の展望を教えて！！
中山：部内皆が楽しみながら学べて、
活動を通して社会的な役割を少し
でも果たせればと思っています！

「楽しみながら」って
とても大事！

大人が楽しい姿を見せる
ことが子どもの安心にも繋
がるって言いますもんね！

Ｑ．内容選定はどのようにしているの?
中山：広報の役割は、単に『お知らせする』ことで
はなく、『お知らせし、リアクションを獲得する』
ものと位置づけ、どんなリアクションを狙うのかを考えな
がら内容を決めていきます。

Ｑ．帯広市ＰＴＡ連合会のＨＰの更新はどのよう
に行っているの？
中山：担当者が鬼のようなスピード感で更新を行って
います！( 笑 )
　『記事を書く人』と『ＨＰにアップする人』に分かれていて、
記事が仕上がったらほぼ当日にアップされています。
　実は結構頻繁にＨＰ更新をしているのですが、なかなか
みなさんご存知ない
ですよね。
　社会総務部・子育
て教育部の活動はも
ちろん、子育てに
関する情報なども
色々載せているので、
ぜひ見てみてくださ
いね！(o^―^o)

Ｑ．運営でこだわったところは？
貴戸：部員さん達に、準備段階から関わって頂いている
ことを実感してもらえるようにしたいと思い行動していま
した。
　フェス当日は実働してくれる部員さん達に混乱が生じな
いようにしたいと思い、直前の部会では役割分担の他に
全体の流れが把握できるように丁寧に伝えました。

こうして有意義で魅力のある
『学びの場』が作られているん
ですね (` ・ω・ )́b！

各学校の安全マップもここで確認でき
ますもんね！
クマ印もチェックですね(笑)

そうですよね～

え！見開き！( Д゚ )゚
セキニンジュウダイネ(；・∀・)
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広 報 部
子育て教育部

社会総務部

◆主な活動
・会長交流会の運営
・中学校単位のグループ会議の運営
・各学校の安全マップの集約

色々な共有ができた
会長交流会！！！

色々な共有ができた
会長交流会！！！ 子育て教育部

◆主な活動
・子育て未来フェスの
　企画・運営

子育て未来フェスに向け
積極的にミーティング！！！
子育て未来フェスに向け
積極的にミーティング！！！

広 報 部

◆主な活動
・市 P連広報紙「OBI-P STYLE」の発行
・ホームページ・フェイスブックの更新
・公式 LINEの運用
・全道 PTA 広報紙コンクールの帯広地区審査

▲広野小学校・八千代中学校（左）と
　清川地区地域（右）の安全マップ

語りすぎて書ききれなかった
貴戸部長へのインタビューの詳細…
ぜひご覧ください！

クマ～～～！(；゚Дﾟ)

来年度は、準備段階から
広報部が取材させてほしい！
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北栄小 開校70周年
「北栄っ子の笑顔という伝統を未来へ」
　本校は、帯広の北に栄える学校として、昭和28
年に帯広小学校から分離独立し、児童数771名
13学級編成で開校しました。過去の記述を見ると
「親たちは集まって大会を開き、更に市に対して、も
し新築するのであれば、立派な敷地、立派な施設、
他の小学校に劣らない学校をと陳情したものでし
た。」と記されており、本校が当時の保護者や地域
の方々の大きな期待を受けて誕生したことがわか
ります。　
　本校では、この記念すべき節目を機に、地域との連
携・協働体制を再整備し「地域とともにある学校」を
目指して新たなスタートを切ったところです。今後、
本校の伝統である地域が一体となった教育を北栄
の強みとして充実してまいります。

愛国小学校 開校120周年
　愛国小学校は、
明治37年4月1日
に私立幸震家庭
教授所として開
校しました。大正
6年には幸震第一
尋常小学校、大正
13年には愛国尋
常小学校、昭和16年には愛国国民学校、昭和22
年に愛国小学校と名前を変えながら今年度開校
120周年を迎えました。
　令和6年2月23日、開校120周年記念式典を挙
行しました。記念事業としては、音楽家を招いての
記念コンサート、学校のグラウンドを会場とした気
球体験など行いました。
　これからも120年の伝統を継承しながら、変化の
激しい時代を生きる子どもたちにたくましく生きる
力を育むための教育活動を進めていきます。そして、
「愛いっぱい 元気いっぱい 希望あふれる 愛国小」
を目指していきたいと思います。

周年おめでとう！令和5年度
周年を迎えた学校紹介

受賞おめでとう！第41回全道PTA
広報紙コンクール受賞PTA ★優秀賞

（北海道公立学校
教頭会賞）

★審査員
特別賞

（北海道新聞社賞）

★優秀賞
（北海道

小学校長会賞）

帯広市立
啓北小学校PTA
「こんにちは」

帯広市立
啓北小学校PTA
「こんにちは」

帯広市立
稲田小学校PTA
「いなだの杜」

帯広市立
稲田小学校PTA
「いなだの杜」

帯広市立
帯広第一中学校PTA
◀「Plain」   

帯広市立
明星小学校PTA
「明星だより」▶

PTA広報紙コンクールに応募しませんか？ 詳しくは、市P連広報部にお問合せください　　obihiropren@gmail.com


